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屯門區議會備忘錄  

 

二零一四年屯門地區管理委員會第五次報告  

 

屯門地區管理委員會於二零一四年六月二十六日舉行本年度第三

次會議，討論了以下事項。  
 

 

(a) 防治蚊蟲及鼠患工作  

2. 食物環境衞生署 (食環署 )表示，該署已跟進新墟街市附近的鼠患

問題，包括清理堆積的雜物及處理鼠洞，並會繼續留意該處的衞生情

況。至於「蚊滋」及蠓患問題，該署自上次會議後共收到三宗投訴，

並已即時處理。此外，該署會不時派管理人員監察蟲鼠組員工的工作

情況。如議員對區內環境衞生及該署員工工作有任何意見，歡迎提出。 

 

(b) 友愛邨商場裝修工程  

3.  房屋署表示，就領匯因進行工程而把友愛邨商場斜道圍封一事，

該署已在有關地點劃出部分公用地方作為臨時通道，以方便居民出

入。該署會確保該通道暢通無阻，並會要求領匯如要在附近上落泥頭

或建築材料，事前必須以書面向該署提出。  

 

(c) 屯門公路巴士服務及分段收費  

4. 運輸署表示，該署在六月初與有關巴士公司商討巴士脫班及分段

收費問題。根據巴士公司提供的數據，巴士脫班主要由車長缺勤及車

輛故障等問題造成。該署已在會上敦促巴士公司積極招聘車長及更換

殘舊車輛。此外，現時屯門公路擴闊工程令路面擠塞亦是導致脫班的

原因之一。該署會與路政署跟進工程的進度，相信待工程完成後，情

況會得以改善。巴士公司在會上亦承諾會積極考慮改善現時屯門公路

巴士線分段收費的安排。該署認為有關公司在七月六日加價後，將有

空間改善現行的分段收費安排。當有結果時，運輸署會向議員匯報。  

 

(d) 屯門鄉事會路近可藝中學至港鐵客戶服務中心斜坡旁雨水渠淤塞

問題  

5. 有議員指，屯門鄉事會路近可藝中學至港鐵客戶服務中心斜坡旁
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的雨水渠因垃圾及樹葉堆積而經常淤塞，蚊患嚴重，對居民構成滋擾。

由於該地點不屬任何部門管轄，令問題遲遲未能解決。他希望屯門民

政事務處 (民政處 )能做好協調工作。他認為由於該雨水渠連接屯門公

園外的斜坡，除雨水外，公園用於灌溉植物的水也會造成積水，故有

關的清理工作理應由康樂及文化事務署 (康文署 )或渠務署負責。  

 

6. 食環署表示，該署在收到投訴後已派員到場進行清理及滅蚊工

作。該署計劃每星期派員到該處巡視兩次，並在有需要時進行清理工

作，以改善情況。  

 

7. 主席表示，民政處已就該事宜積極聯絡各有關部門，以便訂出臨

時措施，解決該處衞生及蚊患問題，而民政處工程組亦會按情況協助

清理淤塞的渠道。根據屯門地政處提供的資料，該地點不屬康文署或

其他部門的管轄範圍。他同意這樣的情況並不理想，民政處會與各相

關部門尋求一個長遠的解決方案。  

 

(e) 屯門區公園曲藝活動  

8. 康文署表示，該署與警方就區內公園曲藝活動所產生的噪音滋

擾，在三、四月間共採取了十次聯合行動。至於修改公園規例方面，

該署在五月二十八及三十一日舉行了兩場諮詢會，聽取曲藝團體對修

例的意見。另外兩場對象為區內業主立案法團及居民的諮詢會，將在

六月二十八日及七月二日舉行。在收集各方的意見後，該署會草擬有

關方案，然後諮詢區議會，預計方案可於八月或九月正式推行。該署

初步構思是限制市民／團體使用的自攜揚聲器大小不得超過 300 平方

厘米，每天下午一時至六時，除了在自娛區外，公園其他範圍一律禁

止進行使用自攜揚聲器的曲藝活動。此外，該署亦會考慮曲藝團體的

意見，增加公園內自娛區的數目，以應付需要。有關方案會先在屯門

公園試行，按情況作適當修訂後，再推廣至區內其他公園。  

 

9. 有議員認為增加自娛區數目並不可行。隨着自娛區數目上升，曲

藝團體為了增加被抽中使用自娛區的機會，會分拆多個團體，變相令

問題進一步擴散。他贊同康文署透過控制音量解決問題。此外，現時

公園內很多曲藝活動實屬收費表演，並衍生了其他問題，市民及輿論
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均支持康文署加強對這類活動的管制。  

 

10. 有議員表示全力支持康文署銳意解決問題，他指有關的歪風已令

屯門公園形象受損，市民亦因投訴多年但問題未能解決而感到無助。

另一議員則希望該署能同時間在區內其他公園實行新措施，雷厲風行

地打擊有關的滋擾。  

 

11. 主席表示議員的意見十分清晰，他呼籲議員全力支持康文署對付

有關滋擾的行動。康文署稍後會將方案提交區議會，議員屆時可就方

案內容詳加討論。  

 

(f) 黃金泳灘鐘樓的維修工作  

12. 有議員要求康文署跟進黃金泳灘鐘樓的維修工作。他指現時鐘樓

的時鐘已停止運行，對泳客造成不便。他亦希望該署能加強檢查泳灘

設施，如沖身水龍頭等，以確保其運作正常。  

 

(g) 屯門區區內交通運輸的問題  

13. 議員表示，運輸署署長將出席七月八日舉行的區議會會議，他們

希望署長能做好準備，在會上回應以下有關區內交通運輸的問題：  

 

(i) 現時往屯門方向的巴士線仍然在市中心站才開始分段收

費，市民在小欖巴士轉乘站上車須繳付全費，極不公平，

分段收費應從轉乘站開始計算；  

(ii)  由龍運巴士公司營辦的 E33 巴士線來往屯門及機場。龍運

雖然是九巴附屬公司，但該路線除了提供扣減僅 4 元的轉

乘優惠外，並無其他優惠，情況並不理想；  

(iii)  深圳至華東高鐵線已於去年年底通車，不少市民會利用福

田口岸過關轉乘高鐵，但現時屯門仍未能開設一條公共巴

士缐前往福田口岸。區議會曾多次提出要求，但運輸署仍

拒絕開辦有關路線，這對屯門居民並不公平；  

(iv)  最近港鐵增加接駁巴士 506 號線的班次，有議員認為運輸

署應要求港鐵加強輕鐵服務，有關安排只會加重杯渡路的

負荷；以及  
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(v) 現時在九巴車廠附近有不少巴士違例停泊，警方卻未有作

出檢控。有議員認為運輸署不應容許九巴將車廠租予其他

公司作貨倉用途，而將巴士違例停泊在街上。  

 

14. 警務處就 (v)事項回應時申明，任何人士、機構的車輛若構成阻

礙，警方均會一視同仁，根據內部指引執法。該處會就議員的意見提

醒前線警務人員必須公正執法。  

 

15. 有議員表示，現時屯門公路因工程原故，每天繁忙時段都出現嚴

重擠塞。他指公路部分路段被圍封成單線行車，若遇上壞車或意外，

必定做成擠塞。他希望委員會能將問題向有關部門反映。  

 

16. 主席相信運輸署署長在將舉行的區議會會議上會就議員的問題作

全面回應。此外，民政處會將議員對屯門公路工程的意見向路政署反

映，並會邀請該署在區議會相關的會議上向議員匯報工程進度。  

 

(h) 協助南亞裔人士融入社群  

17. 有議員關注愈來愈多南亞裔人士在區內居住，他們在管教兒童方

面與本地居民存有差異。他們的兒童一般都較為活潑好動，以致不時

與其他居民發生衝突，加上他們動輒反指對方種族歧視，雙方矛盾因

而不斷加深。他希望警方在警民關係組內增加一兩名南亞裔警員以加

強溝通，以及對南亞裔居民加強宣傳及教育工作，幫助他們融入社區。

此外，他亦建議警方組織南亞裔人士擔任義工，以及邀請該族裔合適

人士加入撲滅罪行委員會或其下的工作組，以加強溝通及協調。  

 

18. 警務處表示會研究議員的意見。  

 

 

 

 
 

屯門民政事務處  

日期：二零一四年八月二十一日  

檔案：HAD TM GR 1-75/1/16(13) 


